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多宝鱼含禁药事件发生
后，记者随即赶赴北方海产

品主产区山东，调查中在莱
州养殖区发现：甲醛闹虾池，
“嗑药”的不止多宝鱼，违禁
鱼类添加剂可以轻易买到。
多宝鱼、北美虾(白虾)、海参、
海蜇，采访中记者发现，这些
离我们餐桌很近的水产品，

均没有逃脱“嗑药”的嫌疑。
当地有关部门表示：正对此
问题进行检查并将建立长效
监管机制。
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山东莱州位于胶东半岛

西北部，因得天独厚的地理
条件，水产养殖业十分发达，
出产的多宝鱼、海参、扇贝、
蟹、鲍鱼等远销全国各地。11
月22日，记者来到多宝鱼的
主产区之一———莱州，和在
另一主产区荣成一样，这里

的餐馆中也从来没卖过多宝
鱼。在金城镇一家打出“海鲜
种类齐全”的海鲜餐馆内，老
板娘说：“我这儿开业五六年
了，从来没卖过多宝鱼，我们

这儿也没人吃。那鱼刚引进
时，要200多块钱一斤，没什

么人吃得起。三四年前，养的
人多了，用药的事儿也传出
来了，大家又不敢吃了。和多
宝鱼一样的，还有北美虾。”
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随后，在当地人的指点

下，记者来到位于莱州城港
路街道的一家养殖北美虾的
私人养殖场。“确实，我自己
也不吃这北美虾。”面对提
问，养殖场的蒋老板很痛快
地说。蒋老板从门后的角落
里用脚踢出了两个深色的空

药瓶，“效果好得很，只要连
续投十几天药，就连免疫力
最低的幼苗也很少再犯病
了。”蒋老板称，为了节约成
本，通常，虾池内养殖的北美
虾密度很高，而这种虾又很
娇气，经常闹病，所以从它还

是幼苗时，就要每天投两瓶
甲醛到池子里。

另外，蒋老板还说，除了
用甲醛抗病，技术员还会经
常用高锰酸钾消毒液刷洗养

殖池，用药多少也没有严格
的标准。“见效不快，下次就

多加点呗。”蒋老板说。
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“这不是禁用药！”采访

中，蒋老板一再强调，“我们
村附近的几家养殖场，不论
是多宝鱼还是北美虾，都用甲

醛，效果很好，价钱也便宜。另
外，氯霉素、硝基呋喃也用过，
基本上一吨水加一克药就够
用了。”蒋老板不知道的是，
在此次多宝鱼事件中，多个城
市抽检的多宝鱼样本中，甲醛
含量均已超标。蒋老板更不知

道的是，氯霉素可以抑制人体
骨髓造血功能，从而引发再生
障碍性贫血、粒细胞缺乏症；
呋喃西林、呋喃唑酮等药品，
则具有致突变以及致癌作用。
蒋老板知道的是，他养殖的
“被药水泡大”的北美虾，已

经卖出去1000多斤了。
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在金城镇，大海边上建

有许多大型养殖水池。在一

家养殖基地内，值班的老刘
告诉记者，他的老板姓李，基

地里养的全是海参，批发价
是每斤25元。在老刘的值班
室对面，一间小储物间内摆
着两个直径约有1米的大塑
料盆，每个盆内有200多只被
清水泡着的海参，老刘分别
往每个盆内倒进了一小勺白

色粉末，然后轻轻搅动盆里
的水，直到粉末彻底溶解。

发现记者盯着看他工
作，老刘显得有些难为情，并
警惕地带上了房门。在记者
的一再追问下，老刘终于开
了口：“刚才我放到盆里的是

青霉素粉，这些海参的背上
都花了，是感染了病菌，必须
要消毒，不然，它们会把病菌
传给其他海参，要是满池子
的海参都染了病，就会化成
水了，至少要赔30多万呢。”
据悉，用青霉素溶液浸泡两

个小时后，病菌会被消灭，受
感染的海参就会康复了。

在莱州城港路街道，另一
位海参养殖户道出了他们的
苦衷：“眼下海水污染越来越

严重，水产品的价格竞争也特
别激烈，大家都是大密度养

殖，海参肯定容易得病。我们
尝试过用中草药来增加参苗、
鱼苗的免疫力，但效果不明
显，还很贵，用青霉素、氯霉素
不但价格便宜，见效也快。”
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在莱州，海蜇虽不是养

殖水产品，但每到夏天，很多
渔民都会下海打捞，将海蜇
肉腌渍后再出售。长期腌渍
海蜇肉的老板刘连喜一直处
在矛盾中，担心自己卖出的
海蜇会对人体有害。“海蜇腌
过后，皮变薄了，也香了，热

炒凉拌都不错。但在腌渍中，
因为海蜇容易化掉，所以很
多人都要买来白矾，掺在盐
里，然后一起抹到海蜇上，就
可以避免海蜇化掉。我也知
道白矾是化工产品，人吃多
了没好处，但实在没办法，大

家都这么用，如果有更好的
办法，我是不会这么干的。”
刘连喜无奈地说。
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20多天前，应届毕业生
小陈在湖北武汉报考了

2007年国家公务员考试。不
久后她因故去京，需要更改

考试地点。小陈来到北京人
事考试中心办理相关手续，
被告知需缴纳报名费60元。
“报名费不是150元

吗？”小陈问道。“那是外地

吧，北京地区的报名费向来
就是60元。”工作人员回答
道。这时小陈才知道原来由
国家统一报名、统一出题、
统一考试的国家公务员考
试，其报名费用居然是有
“地区差异”的。
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记者调查得知，在收取

国家公务员报考费上，各省
(区、市)的确存在着不一致
的现象，而且数额相差较
大。北京和江西收费60元；
广东、浙江、安徽、山东、河
南和福建收费80元；宁夏、
山西、辽宁、黑龙江、上海、

江苏、湖南、重庆市、河北收
费90至100元；陕西收费
110元；湖北和海南收费
150元。收费最高的湖北和
海南整整比收费最低的北
京和江西高出了1.5倍。这是
为什么？
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海南省发展与改革厅收

费管理处的严先生告诉记
者，国家公务员报名费属行
政性收费，其管理权限是在
省一级，各地的收费标准因
为成本原因会有不一致的
地方。而这个经济成本则主
要是由两个社会群体承担，

一是考生，二是主办方。
“那么影响各地成本的

原因究竟是什么呢？”记者
追问道。
“主要是报考人数。以

广东和海南为例，两省在程
序和工作量上完全一样，但

因为广东地区的考生大大
多于海南，其成本自然也就
相应降低。”严先生说。

按照这个原理，去年报
考人数两万多名、排在全国
前五位的湖北，收费数额应
当较低才是，但湖北去年的

收费高达150元，是收费最
多的地区之一。

对此，湖北省物价局的
一名工作人员补充道，作为
事业单位公开招聘人员考
试，其报名定价执行标准不
仅取决于报考人数，还受当

地经济发展状况、消费水平
和物价等因素的影响。

但是我们看到，北京和
广东的消费和物价水平排

名远在湖北之前，其报名费
却分别只有60元和80元，远
远低于湖北的150元。
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公务员考试要收费，那

么企业招聘可不可以收费
呢？记者就此采访北京市
劳动和社会保障局时，得
到的明确答复是：用人单
位(!")招聘人员时，不得
以任何理由和方式收取任
何费用。

不少已报名参加考试的
应届高校毕业生认为，公务
员考试实际上也就是政府
部门在“招聘员工”，“政府
部门作为用人单位，招聘工
作是其人事部门经常性工
作的一部分，这些费用本应

包含在日常工作经费里，为
什么要向应聘考生额外收
取呢？”

对此，中国社科院经济
所宏观经济研究室研究员
韩孟曾认为，政府部门应该
多支付一些费用，而对更多

的考生降低参加考试的费
用，如60元的报名费可降低
到20至30元。
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“卡拉OK版权费12元／包房·
天”引发全国争议。27日，收费

方———中国音像协会会长刘
国雄在央视首度表态：“交不
起版权费的，我们现在就不
收。”

刘国雄说：“12元只是上
限，如果你承担不了，我也不
能说非要你12元，我们可以往
下降，具体怎么收，我们跟歌
厅的业主去商量。”

刘国雄透露，当初他们向
国家版权局上报的收费标准，
其实有几个档次，“有8元、10
元、12元的，但国家版权局对
外公布时说，不要把那么具体
的放在里头，公布一个上限就
行了”。

刘国雄表示，12元并非
强制性标准，中国音像协会
在执行收费时会有很大的
松动。“有的交不起，那么
现在就不收他的，试行过程
中能收的先收，不能收的先
不收。”

对于卡拉OK版权费用如
何分配，中国音像协会副会长

王化鹏表示，大部分费用将会
分给各音像公司和音像版权
权利人，作为管理者，中国音
像集体管理协会也将从中提
取一定比例的管理费。“按规
定不得超过20%，我估计我这
个地方肯定会远远低于它。”

刘国雄则称协会所付出
的成本大约占收上来的版权
费的30%左右。
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*)教育部新闻发言人王旭
明28日表示，教育部今后对就
业率造假的高校将在教学综
合评估中实行“一票否决”。

针对个别高校存在的就
业率“掺水”、造假等现象，王
旭明说，教育部已下决心，在

高校教学评估中加大违规查
处力度，对就业率造假者发现
一起查处一起，实行“一票否
决”。

他表示，教育部将会加大
就业状况在高校教学评估中
的权重，使就业率成为一项重

要指标，同时“奖罚分明”，对
就业率统计如实、就业状况良
好的高校进行表彰。

前不久，教育部有关负责
人对全国高等学校提出要求，
要把毕业生的就业情况作为
衡量学校办学水平的重要标

志，以改变许多高校重招生、
重“进口”，而忽视就业、忽视
“出口”的状况。

!8��� 中国公安
部日前在其官方网站发布3

张A级通缉令，追捕河北警
方查处的3起虚开发票抵扣
税款案的主要嫌疑犯。

河北省衡水市公安局已
立案侦查河北枣强县富尔派
皮草有限公司、河北天峰皮
业有限公司、河北鹏程皮草

有限公司、河北枣强县盛鼎
皮草有限公司四家企业虚开

用于抵扣税款发票案。
案发后，河北枣强县富尔

派皮草有限公司法定代表人
张世荣、河北天峰皮业有限公
司实际经营人宋增涛和河北
鹏程皮草有限公司法定代表
人、河北枣强县盛鼎皮草有限
公司实际经营人李俊成携款
潜逃。警方对发现线索的举报

人、缉捕有功的单位或个人，
将给予人民币5万元奖励。
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娇气虾从小泡在药水里 病海参要“吃”青霉素
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北京60，湖北150，如此悬殊引发考生质疑

卡拉OK版权收费方表态
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公安部发布A级通缉令
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高校教学综合评估
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{ 上月底发射的我国首颗
直播卫星“鑫诺二号”已被

证实失效。昨天，记者从中国
鑫诺卫星通信有限公司获悉，
“鑫诺二号”卫星由于在定点
过程中出现技术故障，致使太
阳帆板二次展开和通信天线
展开未能完成，卫星无法提供
通信广播传输服务。

“卫星制造商目前正就
故障机理做进一步的分析和
研究”，鑫诺卫星公司新闻
发言人告诉记者，目前，“鑫
诺二号” 卫星保持在东经
92.2°预定轨道位置附近，
卫星平台的其他系统在轨运

行正常。
对于“鑫诺二号”是否

还有挽救余地这一问题，有
关空间技术专家则指出，虽
然在此前曾有国外卫星出现
类似情况后抢救成功的先

例，但“鑫诺二号”已经升空
一个月，如无法展开太阳帆

板，仅靠卫星自带的蓄电能
力将很快无法继续运行，其
挽救前景并不乐观。
“‘鑫诺二号’ 卫星的

市场开发活动只有国内的一
些意向，尚未进行海外扩展，
因此并不会对用户造成影

响”，鑫诺卫星公司发言人
表示，技术上的高风险是卫
星运营业的行业特点之一，
国内外许多卫星公司都曾经
历过类似的情况。

该发言人透露，作为
“鑫诺二号”卫星的补充，由

我国研制的另一颗广播电视
卫星“鑫诺三号”进展顺利，
将于明年上半年发射升空。
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定点过程中出现技术故障
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每年的9月22日有望定为城

市无车日。昨天起，建设部
邀请全国各城市市长签署
《中国城市公共交通周及无
车日活动承诺书》，承诺参
与“中国城市公共交通周及
无车日活动”。

据悉，建设部统一制定了

《中国城市公共交通周及无
车日活动承诺书》。承诺书包
括两方面内容：在2007年9月
22日7：00至19：00，组织“无
车日”活动。号召市民尽可能
选用公共交通、自行车、步行
等方式出行，减少对小汽车的

使用和依赖。并划定一个或数
个区域只对行人、自行车、公
共汽车、出租汽车和其他公共
交通开放。此外，要承诺至少
实施一项新措施，改善公共交
通状况。

据测算，开展“无车日”

活动一天，仅民用轿车即可节
省燃油3300万升；减少城市
污染排放总量约90%；数百人
的生命和身体会幸免于交通
事故伤害。

建设部邀市长签承诺书
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